

3 questions à...

Augustin

Augustin comment est née ta vocation de prêtre ?

Second d'une famille de 5 enfants, j'ai grandi dans un milieu très pratiquant. La foi de mes parents et de mes tantes m'a conforté dans ma vocation à répondre à l'appel de Dieu. Guidé par mon curé, le Père Dominique Vu Dinh Cong, pendant mes années de lycée, qui fut pour moi un père spirituel, j'ai enchaîné sur 5 années d'université pour pouvoir entrer au grand séminaire. Durant cette période, ma vocation s'est affirmée : donner ma vie pour servir Dieu et l'Eglise.

Comment et pourquoi es-tu venu en France ?

Mon évêque, Mgr Joseph Nguyen Chi, marqué par la qualité de ses études de théologie en France voulut nous en faire bénéficier en m'y envoyant avec deux autres séminaristes pour une première année de discernement à Pararay le Monial. Puis nous avons été orientés vers le Grand Séminaire de Lorraine à Metz pour poursuivre notre formation.

Après sept années de présence en France, quelles conclusions tires-tu de ton expérience ?

Très minoritaires, les catholiques au Vietnam, ne représentant que 8% de la population face à 50% de bouddhistes, sont de fervents pratiquants.



Sous la protection de Marie, Augustin « parainné »...

En France j'ai constaté l'inverse : les 80% de catholiques sont peu pratiquants. Ils trouvent tout normal de remettre à plus tard l'initiation religieuse de leurs enfants, prétendant qu'ils pourront choisir plus tard leur religion.

Par contre en France, j'ai apprécié de voir un grand nombre de pratiquants réguliers s'investir dans l'animation paroissiale alors qu'au Vietnam les chrétiens, tout fervents qu'ils soient, ne se cantonnent que dans des tâches matérielles pour aider leur prêtre.

Le 12 juin, je serai ordonné prêtre à Tan Hoa au Vietnam. En septembre, j'aurai la joie de célébrer ma 1ère messe parmi vous et je remercie les nombreux amis qui m'ont accueilli et soutenu pendant ces quatre années à qui je dédie mon crédo : « Le Fils de l'Homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour une multitude » Mat 20 28.

Calendrier des messes et célébrations de Juin à Août

Ban-Saint-Martin (messe à 18h30')

les samedis 1^{er}, 8, 15 et 29 juin
les samedis 6, 13, 20 et 27 juillet
les samedis 3, 10, 17 24 et 31 août

Longeville-centre (messe à 10h30')

les dimanches 2, 16 et 30 juin
les dimanches 14 et 28 juillet
les dimanches 11 et 25 août

Plappeville (messe à 10h30')

Les dimanches 9 et 23 juin
Les dimanches 7 et 21 juillet
Les dimanches 4 et 18 août
Le dimanche 1^{er} septembre

MESSES ET CÉLÉBRATIONS PARTICULIÈRES

Dimanche 2 juin - 1^{ère} communion
Longeville-centre - 10h30'

Dimanche 23 juin
Fête du village
Plappeville - 10h30'

Jeu. 15 août
Assomption de la Vierge Marie
La grotte de Longeville-centre - 20h00'

Dimanche 9 septembre
première messe
d'Augustin Doan Van Chung
Ban-Saint-Martin - 10h30'

INFORMATION EN AVANT-PREMIÈRE !

Les 28 et 29 septembre prochain, Plappeville fêtera le 520^{ème} anniversaire de la reconstruction de l'église Sainte Brigide. A cette occasion, de nombreuses animations seront proposées aux habitants ainsi qu'aux visiteurs intéressés.

Notez déjà **le dimanche 29 septembre** où tous les anciens curés ayant occupé cette charge seront présents à la messe d'action de grâce **en l'église sainte Brigide à 10h30'**



Metz 102

Informations pratiques

POUR VOS DÉMARCHES, DEMANDES DE RENSEIGNEMENTS, INSCRIPTIONS

Presbytère de Plappeville :
87 rue du Général de Gaulle,
57050 Plappeville
Téléphone et répondeur : 03 87 32 95 37 ;
Courriel : stquentin@eveche-metz.fr

PERMANENCES - SECRÉTARIAT

(hors vacances scolaires)
Lundi de 14h30 à 17h et samedi de 10h à 12h au presbytère de Plappeville.

INFORMATIONS SITE INTERNET :

http://paroisses.st.quentin.free.fr
Contact : Webmaster - Mickaël CASCARET
06 06 52 48 89

L'ÉCHO DU MONT

Encart trimestriel local, disponible dans les églises, au presbytère, chez certains commerçants et distribué dans les boîtes à lettres des 3 villages

Contact pour vos articles et photographies :
François LEMASSON : 03 87 32 25 74

PRÊTRE ET DIACRE AU SERVICE DE LA COMMUNAUTÉ DE PAROISSES

Abbé Xavier FAIVRE, curé.
87 rue du Général de Gaulle,
57050 Plappeville.
Tél. 03 87 32 95 37 / 03 55 80 63 09 ;
x.favre@eveche-metz.fr
Augustin Doan Van Chung, 06 42 44 47 71
doanvanchung@yahoo.com

Nouvelles paroissiales trimestrielles

L'ÉCHO DU MONT

L'édito du curé



L'Esprit fait toutes choses nouvelles

Le vent de l'Esprit a soufflé fort ce 13 mars à Rome en désignant le Père Jorge Mario Bergoglio pour prendre le relais de Benoît XVI... Surprise ! Un latino-américain-Jésuite, du jamais vu !

Prenant le nom de François, le Petit Pauvre d'Assise, il se veut proche des humbles de ce monde. Déjà germent en leur cœur une folle espérance, ils le reconnaissent comme l'un des leurs.

Dans le même sens, le vent de Pentecôte a soufflé sur les 12 000 représentants de toutes les paroisses de France à Lourdes au rassemblement Diaconia 2013 le week-end de l'Ascension.

Là-bas, s'y est noué un dialogue respectueux entre personnes engagées au service du frère et personnes fragilisées. De retour dans leurs paroisses, ces délégué(e)s n'auront de cesse de partager leurs découvertes : l'ouverture à plus pauvre que soi procure un enrichissement réciproque.

Dans le souffle de ce magnifique rassemblement de Lourdes, un mini diaconia 2013 aura lieu en paroisse le 17 novembre prochain dans le but de nous aider à changer notre regard sur les plus fragiles de notre société.

Dès à présent, en n'oubliant pas la future ordination presbytérale de notre diacre Augustin le 12 juin au Vietnam, je vous souhaite de bonnes vacances : puissiez-vous vous renouveler dans vos forces physiques et spirituelles.

Xavier Faivre



Longeville Centre



Ban-Saint-Martin



Plappeville

Communauté de paroisses catholique du Saint-Quentin



La Communauté « Foi et Lumière » du Serviteur en pèlerinage à Saint-Walfroid dans les Ardennes.

Zoom sur...

Diaconia 2013 à Lourdes.
page II

Témoignage

d'Augustin, prochainement ordonné prêtre le 12 juin au Vietnam.

page IV

Brève

Dimanche autrement

Ce dimanche 14 avril a eu lieu en l'église de Longeville-centre pour la quatrième fois le temps fort du 'Dimanche autrement'.

70 personnes, de tous âges, ont partagé dans une ambiance ludique et festive l'évangile des pèlerins d'Emmaüs.

Citons quelques échos glanés auprès des enfants : pour Théophile, 10 ans, ce sont les activités qui lui ont beaucoup plus ; Gaspard, 6 ans, lui, a flashé sur la chasse aux trésors et le partage de la Lumière tandis que Baptiste, 12 ans, est entré dans une meilleure compréhension des textes de la liturgie.



La phrase du trimestre

Il faut « nous déplacer d'abord vers nos frères et sœurs les plus éloignés, ceux qui sont oubliés, qui ont le plus besoin de compréhension, de consolation, d'aide. »

pape François

Le chiffre du trimestre

3000 « blessés de la vie » sur **12000** présents à Lourdes à Diaconia 2013.

La vie locale en images



Chemin de Croix animé avec ferveur et entrain par les enfants suivis d'une foule nombreuse.



Echange du geste de paix à Diaconia 2013.



Solène, Jane et Gabriel entrent dans la grande famille chrétienne dimanche 7 avril.



« Pluie du matin (et de la nuit !) n'arrête pas nos pèlerins Josiane et Paul lors de Diaconia 2013 »

Témoignage

Un Parkinsonien, chrétien engagé dans sa paroisse :

Professeur de mathématiques en retraite depuis juin 2009, la maladie de Parkinson est en fait mon colocataire depuis juillet 2007. Le diagnostic de cette maladie dite neurodégénérative constitua une épreuve difficile pour moi et pour mon entourage.

Aussi ai-je prié Dieu pour lui demander de m'éclairer afin de donner un nouveau sens à ma vie.

Engagé sur de nombreux fronts dans la vie de ma paroisse, le chant liturgique au

sein de la chorale Sainte Brigide constitue pour moi une authentique passion ; de plus le chant fait partie de ce qu'on appelle l'éducation thérapeutique. Il permet de corriger des postures, de développer le souffle, de gagner en tonus et confiance.

Pour moi la confiance et la foi en Dieu sont indéfectibles et me permettent de goûter les petits bonheurs que Dieu a disséminés sur mon chemin de vie.

François Lemasson

Actualités estivales

Jeudi 20 juin à 20h00' en l'église de Plappeville

les deux chorales de Plappeville (chorale paroissiale 'Sainte Brigide' et chorale 'coup de chœur' dans le cadre de la fête au village donneront un concert au profit du bulletin paroissial « L'Echo du Mont ».

Le vendredi 28 juin à 20h30' en l'église du Ban-Saint-Martin

une soirée « Evangile et chant » au profit de 'la Demeure l'Eau Reine' est programmée avec le soutien chantant de la chorale Ephata dirigée par Jean COMET. L'association 'L'Eau Reine' a pour mission d'accueillir sept personnes handicapées sous un même toit et de leur assurer un soutien matériel et spirituel.

L'Association « Chemins d'Art et de Foi en Moselle » de Robert Féry vous propose les rencontres suivantes :

- Cathédrale de Metz : du samedi 25 mai au dimanche 16 juin : exposition « Miroirs de l'Invisible » de René Wiroth
- Cathédrale de Metz : exposition Jacques Villon (1875-1963) du 12 au 29 juin
 - A 19h00, le 12 juin, vernissage suivi d'une conférence de madame Geneviève Rehlinger.
 - A 16h00, le 16 juin, projection de films de Jean-Marie Drot : *A la recherche de Jacques Villon* et *L'œuvre gravée de Jacques Villon*.

Parallèlement, le Circuit des églises sur les côtes est reconduit pour la saison 2013.

Seront concernées les églises suivantes : Plappeville, Lorry-Lès-Metz, Lessy, Scy-Chazelles, Rozérieulles, Saulny et Jussy. Le programme des randonnées pédestres sera diffusé par la voie de presse ; des plaquettes seront également disponibles dans les mairies et les églises.



Pour aider l'Echo du Mont à vivre Abonnez-vous !

Je donne à la paroisse : 20 €

Chèque à l'ordre du « Conseil de Fabrique de Plappeville »
Adresse : 87 rue du Général de Gaulle
57050 Plappeville - Tél. : 03 87 32 95 37

Zoom sur...



Une expérience forte et joyeuse pour l'Eglise de France

Notre Communauté de Paroisses a été représentée ce week-end de l'Ascension à Lourdes au rassemblement Diaconia 2013 par nos deux délégués Josiane et Paul, membres actifs de 'Foi et Lumière'.

Echanges sous plusieurs formes : forums ou petits groupes de partage, temps liturgique en comités restreints ou célébration solennelle à 12 000 personnes et 80 évêques.

En somme trois jours de temps forts beaucoup trop courts, pleins d'esprit fraternel et d'espérance.

ont émergé dans le manifeste final : « Servons la fraternité »

- Personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à partager ;
- Ensemble, osons le changement d'attitude au sein de nos communautés chrétiennes pour que les pauvres y tiennent toute leur place ;
- Ensemble, osons le changement dans nos modes de vie, pour respecter la Création où les liens humains sont premiers et préserver l'avenir des générations futures.

pressant à se mettre en route pour bâtir ensemble une société où l'attention aux nos actions.



'le geste fort du Lavement des pieds'